

LES PAYS UNISSEZ-VOUS

LA VERITE

NUMERO:3 ORGANE BOLHEVICK-LENINISTE I-10-40

Berlin, Rome et Tokio
s'entendent pour se
partager le monde.

Combien de nouveaux
mois de guerre cel
signifie-t-il??

SEUL LE PEUPLE FRANCAIS PEUT RECONSTRUIRE LA FRANCE.

Tout en France, dans l'une et l'autre zone, n'est que désordre, impuissance, anarchie. Production, ravitaillement, transports, secours, administration, toute machine tourne pour rien, et à force de marcher à vide, sans buts ni résultats elle cesse de plus en plus de fonctionner. A Vichy le gouvernement pond des décrets pour la remettre en route. En vain. Car il ne sait en initiative pas ce qu'il veut; car il ne peut ni ne veut faire marcher la production; et un pays ne peut pas vivre sans produire. Et si le gouvernement Pétain se décidait enfin à vouloir quelque chose, les Allemands l'en empêcheraient bien.

Quelques naïfs, aux premiers jours de l'occupation, croyaient que le fameux génie de l'organisation allemand allait se manifester en France, que l'on allait enfin sortir du gâchis. Mais malgré les ordonnances, les réglementations, et une armée énorme de bureaucrates, le gâchis reste, s'étend et empire. Pourquoi? Parce que l'armée allemande ne veut pas réorganiser la France. L'impérialisme Allemand ne veut pas que l'industrie française recommence à tourner. Son intérêt dès lors est d'empêcher que fonctionne la moindre institution française; celles-là même qu'il voudrait à la rigueur, voir marcher, ne peuvent pas fonctionner, parce qu'autour d'elles tout est paralysé.

En attendant c'est le peuple de France qui supporte les conséquences, qui n'a ni travail, ni pain, ni charbon, ni nouvelles des prisonniers, ni espoir, ni secours. Pour qu'il en soit autrement, c'est seulement sur nous-mêmes, ouvriers, employés, petites gens, ménagères que nous pouvons compter.

Sur nous-mêmes, pour organiser et contrôler le ravitaillement;
Sur nous-mêmes pour organiser la solidarité et les secours;
Sur nous-mêmes pour faire fonctionner les administrations;
Sur nous-mêmes pour faire marcher les usines, les chantiers;

C'est de l'initiative du peuple de FRANCE que dépend le relèvement du pays. C'est de sa volonté de se grouper, d'écouter toutes les suggestions, toutes les propositions qui se font jour dans ses rangs. C'est en désignant les meilleurs des siens, les plus intelligents, les plus décidés, les plus vigoureux, pour prendre la tête de l'action, qu'il créera la nouvelle machine d'Etat, fera renaître la production, organisera la solidarité. Seule l'initiative populaire peut rendre la vie à la France. Seules des Comités créés pour la susciter, l'organiser, la développer peuvent remplacer les rouages de la France défunte.

Qu'on ne vienne pas surtout nous présenter pour des comités populaires quelques groupes d'individus plus ou moins responsables, qui se sont désignés eux-mêmes pour faire on ne sait trop quoi, et qui ont de leur propre chef décidé qu'ils devaient sauver les masses laborieuses de ce pays.

(suite page 4)

LES CHÔMEURS ONT DROIT AU TRAVAIL

La grösse majorité de la population ouvrière de ce pays est en chômage. La situation de ces millions de sans travail devient de plus en plus tragique, avec l'approche de l'hiver et la menace de la suppression de l'allocation de chômage. Elle empire-
-ra encore si les chômeurs ne s'unissent pas pour se défendre. Les ouvriers et ouvrières doivent créer des comités de chômeurs pour demander:

Le maintien de l'allocation de chômage jusqu'au retour à une situation normale.

Son relèvement à 20frs pour les chefs de famille, et 10frs pour les autres membres de la famille.

La reprise obligatoire dans les usines fonctionnant entièrement ou partiellement de tout le personnel employé avant la débâcle; le décret qui considère qu'ils font toujours partie du personnel doit être appliquée à la lettre pour la répartition des heures de travail faites entre tous les ouvriers.

1°) En aucun cas, dans aucune industrie, dans aucune usine, un ouvrier ne peut aujourd'hui accepter de travailler plus de 36h. L'ouvrier qui agit ainsi vole de pain de ses frères.

2°) Les heures de travail doivent être réparties entre le plus grand nombre d'ouvriers, si possible entre tous. Quelque soit le nombre d'heures de travail hebdomadaire, il doit être réparti en journées de 8h minimum.

Les salaires horaires devront rester les mêmes que ceux en vigueur avant la débâcle. Pour les ouvriers n'exécutant qu'un petit nombre d'heures de travail, le salaire minimum sera de 300frs.

Les chômeurs doivent se joindre aux ouvriers qui travaillent pour exiger un plan de remise en marche de la production. Les chômeurs ne demandent qu'à travailler. Ils sont prêts à organiser des coopératives de production qui feront tourner les usines. C'est la seule voie qui permet de sortir de la misère actuelle en

DE PARTOUT

Le gouvernement a désigné le général Huntziger comme chef suprême de l'armée de terre. Aurait-on l'intention de nous faire faire la guerre contre l'Angleterre, après nous avoir fait faire la guerre pour l'Angleterre?
...
...

A Riom, les organisateurs de la défaite se font les juges de Daladier, Mandel et Compagnie.

Mais bien sûr ils ne citeront devant leur tribunal ni Hitler, ni Mussolini, ni Staline, qui sont aussi les responsables.

Seul le peuple qui souffre de la défaite après avoir souffert de la guerre peut juger, et a jugé, tous les responsables. Il veut tous ces serviteurs du Capital. Il veut une France neuve SOCIALISTE.
...
...

De Brest à Khatmandouk affiché à l'Arsenal: "Il est rappelé aux ouvriers que le droit de grève est interdit sous peine de 5 à 10 ans de prison".

Pour ne pas être en roste, le gouvernement de Vichy maintient en prison des ouvriers qui n'ont pas voulu ou pas pu faire 8h par semaine.
...
...

Le Parti Communiste réclame un pacte avec l'URSS pour empêcher la famine.

Est-ce pour nous faire oublier que Staline ravitailla Hitler??
...
...

A Dakar De Gaulle essaye de débarquer. A Paris et à Vichy on est au scandale. Les autorités "officielles" font tirer les Allemands par les parlementaires de la "France libre", dont le petit-fils de Foch. La presse "française" se tait.

Au Tonkin, les troupes japonaises livrent bataille aux troupes françaises. La presse "française" garde un silence prudent. Les tirades sentimentales de Pétain ou Darlan ne peuvent cacher ce fait: l'armée française défend l'empire pour Hitler et pour le Mikado. Mais au fait qu'on pensent les nègres et les Indochinois, les arabes et les malgaches?

Nous avons donc nos cartes de ravitaillement. Pas trop de pain, un peu de sucre, guère de beurre et presque pas de viande. Et chacun d'entre nous se demande: la France passait hier encore pour un pays d'opulence et d'abondance; certes la guerre nous a appauvri; elle a tari l'arrivée de marchandises d'outre-mer. Mais le blé? Mais les troupeaux? Mais les betteraves? Mais les pommes de terre? Mais le charbon? Tout cela la France le produit, pourquoi n'en avons nous plus?

C'est bien simple. Tout cela va en Allemagne. Près de 50 millions de quintaux de blé iront en Allemagne. Toute la récolte de pommes de terre va en Allemagne. Le sucre ira en Allemagne. Le beurre va en Allemagne. Tout va en Allemagne.

Mais pourtant, le civil allemand est rationné; il n'a pas droit à beaucoup plus que le civil français. Pourtant l'Allemagne a conquis la Pologne, riche en céréales et en pommes de terre; la Hollande et le Danemark riches en viandes et en beurre, la Belgique riche en produits coloniaux. Elle peut acheter le blé hongrois, roumain, yougoslave, russe. Mieux encore les réserves de l'Allemagne en céréales au début de la guerre dépassaient 80 millions de quintaux. Ces réserves sont intactes.

Alors? La vérité c'est que les nazis continuent à accumuler en Allemagne les stocks et les réserves, en prévision de longues années de guerre. Pour qu'ils puissent "tenir le dernier quart d'heure", la population française... et allemande sont contraintes à la misère et à la famine.

Pour que la misère finisse, il faut en finir avec la guerre et l'impérialisme; il faut que les soldats allemands rentrent chez eux, en finissant avec ce régime de misère et d'oppression. A nous de les y aider en exigeant et en imposant l'évacuation du territoire français.

FORLONS DES COMITÉS DE MÉNAGÈRES

Le rationnement du gouvernement au lieu d'introduire l'égalité multiplie les inégalités. Il a créé une infinité de difficultés, désavantage les habitants du département de la Seine, défavorise les chômeurs, allonge les queues devant les marchands de volaille, de pommes de terre. Sa réglementation incomplète et automatique entrave le ravitaillement au lieu de le faciliter.

En même temps, la hausse des prix continue sous l'œil bienveillant du Comité de surveillance des prix. L'épicier vous vend le vin plus cher, le beurre et les fromages augmentent, les légumes sont hors de prix, mais tout cela ce ne sont que des hausses illicites: le consommateur n'a qu'à payer. Le chômeur peut regarder sa carte de viande avec amertume: ses revenus ne lui permettront pas d'utiliser tous ses tickets.

Chaque jour qui vient accroîtra la misère et videra les marchés si les ménagères elles-mêmes ne s'unissent pour imposer une surveillance vigilante et active des arrivages, de la répartition des marchandises, des prix, si elles n'empêchent le stockage, les injustices; si elles n'imposent pas les distributions gratuites nécessaires, l'organisation de la solidarité et des secours.

Les ménagères doivent exiger: que la carte de rationnement soit partout instaurée, qu'elle soit étendue à tous les produits susceptibles d'être conservés.

Elle doivent par maison désigner leurs déléguées à un comité de quartier qui surveillera et au besoin organisera la répartition des denrées indispensables, fera la chasse aux stockages, aidera les indigents.

Seule l'action des ménagères peut sauver la population de la famine.

MONTAGNE... (text is mostly illegible)

TRAVAILLEUR : CE JOURNAL EST LE TIEN DISCUTE LE AVEC TES CAMARADES.

NOTRE PLAN.-

-4-

25 milliards de grands travaux 25 milliards d'inflation

IL FAUT FAIRE MARCHER LES USINES !!!

Le gouvernement de Vichy a décidé de consacrer 25 milliards de francs au financement de grands travaux (reconstruction de ponts et lignes télégraphiques, construction de routes et de canaux). Ce plan doit permettre d'occuper 200.000 ouvriers... pendant plusieurs années. C'est se moquer du monde ! Il y a en France des millions de chômeurs et on va, largement, on emploiera 200.000. Les mines, les usines, les ports sont inactifs et on va faire des routes, des canaux alors qu'il n'y a pas de marchandises à transporter; des lignes télégraphiques, alors que le commerce ne marche pas. On va dépenser des milliards, alors que les caisses de l'Etat sont vides et le roseront, tant que l'activité économique du pays n'aura pas repris, tant qu'ouvriers et patrons ne pourront pas payer d'impôts. Sous prétexte de soulager la misère par les grands travaux, on va étendre la misère par l'inflation.

Les grands travaux, la réfection des routes, des ponts, des canaux n'ont pas de sens, si on ne remet pas la machine économique en route. Ceux qui pensent qu'on peut arriver actuellement à la reprise par des grands travaux sont ou des imbéciles ou des démagogues. Ce qu'il faut, c'est faire tourner les usines, produire des matières premières, les transformer, les vendre, remuer à nouveau le circuit de l'économie. Il faut que les ouvriers fassent remarquer les usines sous forme de coopératives ouvrières.

Comment financer ces travaux sans inflation? Avec l'argent des riches, de ceux qui se sont enrichis dans la guerre, qui ont spéculé sur la peau des autres, ou qui laissent dormir en des coffres les milliards dont la France a besoin pour renaître.

Confiscation de tous les bénéfices de guerre.

Nationalisation sans indemnité des compagnies d'assurances.

Nationalisation sans indemnité de toutes les banques et leur fusion en une seule.

Gestion de la Banque d'Etat par un Conseil d'Administration nommé par les employés et les techniciens de la Banque.

Organisation du crédit à bon marché pour les petits paysans et les coopératives ouvrières.

CAMARADE! ne jette pas ce journal après l'avoir lu, fais-le circuler

SEUL LE PEUPLE FRANCAIS, PEUT RECONSTRUIRE LA FRANCE. (suite de la I...)

Non! Ce sont les masses elles-mêmes qui doivent prendre leur sort entre leurs mains. Formuler elles-mêmes leurs revendications, sur tous les terrains. Savoir par quel moyen les défendre. Désigner parmi elles ceux qu'elles jugent capables de réussir à arracher satisfaction.

Le proverbe dit: "Aide toi, le ciel t'aidera". La France ne sortira du pétrin que par l'initiative des masses populaires, unies dans la lutte pour une France nouvelle, pour les Etats Unis Socialistes d'Europe.